Eingang: 08.04.2010 Nr. 7/2010

ÖBS Schaffhausen

Lotti Winzeler Repfergasse 8 8200 Schaffhausen

> Stadtrat der Stadt Schaffhausen Stadthaus 8200 Schaffhausen

Schaffhausen, 7. April 2010

## Kleine Anfrage

Motion "Förderung vielfältiger Wohnformen im Alter" in Vergessenheit geraten?

Sehr geehrter Herr Stadtpräsident Sehr geehrte Frau Stadträtin Sehr geehrte Herren Stadträte

Die Motion "Förderung vielfältiger Wohnformen im Alter", die am 31. Oktober 2006 überwiesen wurde, ging wohl beim Stadtrat und auch in der Verwaltung in Vergessenheit. Die Motion ist auf der Homepage der Stadt Schaffhausen nicht aufgeführt. Dies ist aus meiner Sicht sinnbildlich, wie der Stadtrat das Thema Förderung vielfältiger Wohnformen im Alter wahrnimmt. Seit der Überweisung meiner Motion sind bald 4 Jahre vergangen. Konkret hat sich in der Stadt Schaffhausen bezüglich Wohnformen im Alter nichts bewegt. Das Angebot ist nach wie vor gleich Null und im Gebiet Kirchhofplatz, wo ein privater Investor Alterswohnungen bauen möchte, verzögert der Stadtrat die Umsetzung.

Der Zwischenbericht vom November 2009 der ETH Wohnforum Zürich, die mit der Begleitevaluation der Quartierdienstleistungszentren beauftragt ist, hat einmal mehr aufgezeigt, wie wichtig hindernisfreie Wohnungen sind. Nur wenn die hohe Nachfrage nach altersgerechten Wohnformen zukünftig gedeckt werden kann, wird die Weiterentwicklung der Altersbetreuung, wie sie der Stadtrat plant, erfolgreich umgesetzt.

Der Stadtrat hat in seiner Stellungnahme bei der Behandlung meiner Motion auf die Bedeutung der folgenden Aspekte hingewiesen:

- Durch die Realisierung von Alterswohnungen kann bestehender Wohnraum "freigespielt" und damit ein Beitrag an die Quartiererneuerung geleistet werden.
- Der konzeptionelle Ansatz, das Wohnungsangebot für ältere Personen wird bereichert.

Der Stadtrat wird gebeten, folgende Fragen zu beantworten:

- 1. Hält der Stadtrat an seiner obgenannten Aussage fest?
- 2. Wie interessiert ist der Stadtrat an der Förderung vielfältiger Wohnformen im Alter?

- 3. Wo gibt es ein Potential für altersgerechte/hindernisfreie Wohnformen in der Stadt Schaffhausen
- 4. Wie setzt der Stadtrat das Leitbild der Stadt Schaffhausen "Die Stadt Schaffhausen schafft den Rahmen für eine Wohnbauentwicklung, die sozial gut durchmischte Quartiere mit geeigneten Wohnräumen für alle Bevölkerungskreise anbietet. Sie fördert Bauprojekte, die neue Formen des urbanen Wohnens begünstigen" unter dem Aspekt Wohnformen im Alter um?
- 5. Wo und mit welchen Mitteln fördert der Stadtrat private Investoren, die altersgerechte Wohnformen umsetzen wollen?

Für die Beantwortung danke ich Ihnen bestens.

Freundliche Grüsse